

Mes Très Chers Collègues,

Ca y est, vous y êtes... au bout de 3 ans... et peut être même un poil plus pour certains !

Quelles grandes filles et quels grands garçons vous êtes devenus en atteignant enfin l'ultime degré de nos études. Vous avez su, il est vrai, depuis le jour de votre oral d'admission en 1ère année, vous montrer réceptifs et attentifs à ce que l'école attendait de vous. Et vous voilà maintenant consacrés (n'y voyez surtout aucune contrepèterie, d'autant plus que Marc Fauveau n'est pas là !) consacrés Orthoptistes disais-je, qui plus est diplômés de Paris 6... la meilleure école... que dis-je école, Département d'enseignement en Orthoptie comme l'aurait dit le Professeur Laroche s'il n'avait été retenu par quelques occupations plus importantes que ce moment convivial !

Soyez donc les bienvenus parmi nous; la communauté (qu'est-ce que j'aime pas ce mot qui ne veut rien dire) des Orthoptistes diplômés !

Au-delà de la plénitude de vos droits d'Orthoptiste que vous venez d'atteindre avec brio (avec qui ? "Brio"; Un copain italien qui rime avec Ivo... mais je digresse), vous n'allez pas tarder à découvrir d'autres facettes cachées de notre beau métier : l'administration, les ARS, la CARPIMKO, l'URSSAF... tous ces acronymes bizarres que vous avez maintes et maints fois lus, croisés sur 2Yeux mais qui, au mieux, vous faisait sourire, au pire vous faisait vous interroger sans jamais oser poser LA question ! LES questions : C'est quoi ? Ca fait mal ? On est obligé ?

Tous ces mots, signes et symboles nouveaux que vous allez prochainement découvrir..., sont le signe que vous êtes passé de l'autre côté du miroir; que vous avez atteint une certaine forme de Nirvana... les plus anciens diraient que vous avez rejoints le côté obscur de la Force !

La phase que vous venez d'atteindre est une évolution importante dans le parcours de l'Orthoptiste.

Elle est tout d'abord enrichissante car elle va vous permettre désormais de travailler encore plus librement que lorsque vous étiez en 3ème année. Vous pourrez assister aux Congrès de toutes sortes... en payant le prix maximum ! Finis les tarifs étudiants !

Elle va également vous octroyer le droit et la joie, de chercher du boulot, de choisir un remplaçant ou un collaborateur, de dire oui ou merde à un ophtalmo qui vous propose du boulot... et, plus tard, quand vous aurez blanchis sous le harnais, de leur imposer de prescrire la COT à des petits strabiques et à des parents d'accepter que la chair de leur chair porte en permanence un disgracieux pansement sur l'oeil qui fera que dans l'avenir, ils ne seront pas des borgnes fonctionnels et des malvoyants potentiels !

Et puis, surtout, vous pourrez enfin pousser vers une retraite bien méritée des vieux cons d'Orthoptistes... suivez mon regard... vers moi bien entendu !

Souvent en effet, le jeune Orthoptiste diplômé, ayant triomphé des directives et des sursauts d'humeur de ses Maîtres de Stage, se croit d'un seul coup libéré de toute pression ; il pense qu'il va pouvoir enfin prendre un peu de repos et savourer paisiblement l'accès au diplôme ultime.

Que nenni Mes Très Chers Collègues ! Il n'en est rien !

A partir d'aujourd'hui de nouvelles responsabilités vous incombent et vous devrez être plus que jamais en alerte pour remplir votre devoir orthoptique.

Vous pourrez ainsi libérer les vieux Orthoptistes, qui attendent avec une impatience à peine dissimulée, l'arrivée d'une relève de qualité.

Vous pourrez tout autant, à la demande de vos "Maîtres", occuper momentanément ou à temps complet un poste de responsabilité dans un syndicat, dans une association professionnelle, vous investir dans une commission ad hoc auprès du ministère ou de la Fac, assister les étudiants, l'ouvrir sur 2Yeux et donner votre avis sans craindre (quoique !) un énorme vent de la part de ces emmerdeurs de modérateurs, etc... etc... Et j'en passe !

Je vais enfin terminer maintenant, Mes Très Chers Collègues, en vous prévenant que maintenant que vous êtes devenus Orthoptistes, d'autres cheminements vous seront peut-être proposés, avec le temps, ou en fonction de certaines rencontres : DU... élections aux CA du SNAO, du SOF, de l'AFO...

Mais sachez d'ores et déjà, que quelque sera votre choix à ce moment-là, les honneurs, fonctions et distinctions honorifiques ne dominent en rien la simple obtention du Certificat de Capacité à laquelle vous venez d'accéder.

Bienvenu encore à vous, Mes Très Chers Collègues, au sein d'une profession que je fréquente avec bonheur et sans faillir depuis plus de 25 ans (je sais... la plupart d'entre vous n'était pas nés!). Prenez votre place... remplacez nous... Vous le devez si ce n'est que vous le méritez !

J'ai (je l'espère)... bien dit !

Le 6 juillet 2015